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香港文匯報訊 據中新社報道，李克強總理昨日上
午在中南海主持召開座談會，聽取專家學者和企業界
人士對《政府工作報告（徵求意見稿）》的意見和建
議。會上，李克強表示，政府要以人民利益為重，把
不該管的事堅決放掉，避免「拍腦袋」決策。

就工作報告廣納民意
會上，來自高校、研究機構、企業的代表積極建言

獻策。大家認為，過去一年，在內外壓力都很大的情
況下，新一屆政府創新宏觀調控方式，特別是明確經
濟運行合理區間，對提振市場信心起了很大作用。經
濟回穩向好趨勢明顯，發生了實質性變化。建議總結
和堅持行之有效的做法。
北京大學劉偉、國家發改委宏觀院王一鳴、德意志
銀行大中華區馬駿談到，當前經濟下行和通脹風險仍

然存在，結構升級困難，建議加大改革和結構調整力
度，提高宏觀政策針對性、協調性，加強供給管理和
正面預期引導。李克強說，對國際國內形勢要做好
「有利」、「不利」兩方面研究，把握走勢，發現苗
頭性問題，希望專家們對此深入分析。

強調把握好宏觀政策
清華大學薛瀾、中國體改研究會樊綱、商務部研究

院霍建國在發言中分別就科技創新、城鎮化佈局、加
大保障性住房有效供給、推廣負面清單管理模式、加
強食品安全和環境等社會性監管談了看法和建議。五
礦集團周中樞、南車公司鄭昌泓、騰訊公司馬化騰、
小米公司雷軍提出，加快產業結構升級勢在必行，要
把結構調整和創新驅動融合起來，讓更多的中國標準
成為國際標準，發揮互聯網對傳統產業轉型昇級的促

進作用。建議繼續加大政府職能轉變力度，加強市場
和社會管理，大力保護知識產權。
李克強邊聽邊記。他說，大家的發言言簡意賅，不

僅政府工作報告要盡量吸收，在實際工作中也要考
慮。對大家提出的一些問題，相關部委要抓緊研究。
他強調，今年的經濟發展，還是要把握好宏觀政策，
做好預案，使經濟運行保持在合理區間，給市場以穩
定的預期。要力促改革、調結構，不僅要有實際措
施，還要有實質進展。核心還是要處理好政府和市場
的關係，解決好政府錯位、缺位的問題。要以人民利
益為重，把不該管的事堅決放掉，避免「拍腦袋」決
策；把加強公共監管的事切實抓好，用硬措施營造公
平競爭的市場環境，為企業發展特別是新業態的成長
拓展空間。座談會上，李克強不時與發言者互動，鼓
勵大家「照直說，不用委婉表達」。

李克強：政府須避「拍腦袋」決策

內地「單獨二胎」 浙江率先實施
頭5年料增50萬人 未來可紓緩勞動力不足

浙江省人大常委會昨日公佈施行《浙江省人民代表大
會常務委員會關於修改〈浙江省人口與計劃生育條

例〉第十九條的決定》。該決定對《浙江省人口與計劃
生育條例》的第十九條第一款第一項修改為：「雙方或
一方為獨生子女，已生育一個子女的」。同時，刪去第
十九條第一款第三項、第七項。即「一方是獨生子女的
夫婦可生育兩個孩子」。浙江由此成為內地首個「單獨
二孩」政策落地的省份。

官員稱人口增 對社會影響不大
資料顯示，浙江省目前的戶籍及常住人口總數為5460

萬。浙江省衛計委的一位工作人員告訴記者，調查顯
示，政策實施後預計未來5年內，浙江年均會增加10萬
左右的新生兒童；此後近10年，出生數增量基本穩定在
8萬人左右。

據悉，浙江省戶籍總人口將於2026年達到峰值時間，
總量增加約100萬人，但全省常住人口總量仍能控制在
浙江省於2011年至2015年間對人口發展規劃設定的
5,700萬人以內。對於該政策實施後是否會對浙江糧食安
全及教育、醫療、衛生、就業等基本公共服務帶來一定
的壓力，該工作人員表示，影響不大。

相關政策實施 紓人口結構矛盾
據了解，全面推行計劃生育以來，浙江人口過快增長

勢頭得到有效遏制，該省累計少生2,600萬人，低生育水
平持續穩定30年(目前總和生育率在1.4以內)，民眾生育
觀念發生整體性變化。該工作人員表示，目前浙江省面
臨人口老齡化、男女比例失衡、勞動力縮減、養老等
相關問題，「單獨二孩」政策實施後能有效解決浙江的
人口結構性矛盾。

香港文匯報訊 (記者 高施倩 杭州報道) 經國家批覆，浙江省昨日起正式啟動「單獨二胎」

政策，成為內地首個「單獨二孩」政策落地的省份。浙江省衛計委預計，《條例》實施後的頭

5年該省出生數年均增量10萬人左右。也就是說，到2018年，浙江人口出生量增量或超50萬

人。此後近10年，出生數增量基本穩定在8萬人左右。

市民：國外生孩「轉戰」國內
香港文匯報訊 (記者高施倩杭州報道) 據浙江省衛
計委的調查，民眾普遍贊同「單獨二胎」的政策。其
中，有杭州市民表示，該政策出台後，原本打算出外生
小孩的想法已打消，計劃留在國內生育第二個小孩。

相關細則有待出台
該省衛計委工作人員表示，由於政策落實還需要時
間，「單獨二胎」准生證還未發出，具體如何實施申辦
手續還有待出台相關細則。
杭州市民江女士的丈夫是獨生子女，所以江女士符合
生二胎的政策條件。她告訴記者，從去年「單獨二胎」

的信號出來後，她就一直關心這項政策的落實情況。目
前，她已有一個2歲的兒子，因為她和丈夫經濟條件
好，所以此前一直有去國外再生一個孩子的想法。「單
獨二胎」政策出台後，她已經把在國內再生一個孩子列
入明年的計劃。
寧波市人大代表徐亞芬在肯定該政策的同時，也提出

了自己的擔憂。她認為，城市人現在因為經濟壓力等因
素不敢生育二胎，反而是農村人對這一政策非常支持，
這會導致社會整體素質不能提升。所以她建議政府在實
施政策時引導城市居民效仿新加坡等發達國家，鼓勵下
一代通過租房子等方式解決住房等經濟問題。

粵省已報批 未定實施日
香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）對於各地相

繼公佈啟動「單獨二胎」政策的時間表，廣東省衛計
委主任陳元勝昨日表示，廣東省委、省政府通過相關
政策並已報國家衛計委審批，但他指尚無實施的時間
表。
陳元勝表示，三中全會作出了調整計劃生育的政

策，實施「單獨二孩」，廣東做了大量的調查和進
行論證，已經提出廣東實施「單獨二胎」的工作部
署，獲廣東省委、省政府通過並已報國家衛計委審
批。目前，廣東省正積極爭取盡早得到國家的審批
就可落實。

他又指，如果這個政策今年落實，預料明年或後年
出現生育高峰期。但相信增加出生人口不會太多，佔
整個廣東的人口比例小，對經濟、社會、教育等方面
的影響都不會太大。

福建年內實施
香港文匯報訊（記者傅龍金福州報道）福建省今

年將實施一方為獨生子女的夫婦可以生育兩個孩子的
政策，綜合治理出生人口性別比偏高的問題，提高出
生人口素質。

夫妻更名房產證
免徵契稅

香港文匯報訊（記者王玨北京報道）據財政
部網站昨天消息，財政部、國家稅務總局聯合
發佈《關於夫妻之間房屋土地權屬變更有關契
稅政策的通知》(下稱通知)。通知明確，房屋原
歸一方所有，變更為夫妻雙方共有或另一方所
有，或者房屋原歸夫妻共有，變更為其中一方
所有，免徵契稅。北京專家認為，根據當前有
關部門對購房資格以及首套房的認定原則，大
部分假離婚無法突破「限購限貸」政策，因而
不會出現「假離婚潮」。

新政去年年底已實施
通知稱，婚姻關係存續期間，房屋、土地權
屬原歸夫妻一方所有，變更為夫妻雙方共有或
另一方所有，或房屋、土地權屬原歸夫妻雙方
共有，變更為其中一方所有，或者房屋、土地
權屬原歸夫妻雙方共有，雙方約定、變更共有
份額，免徵契稅。這一政策已經於2013年12月
31日起施行。此前，財政部和國稅總局只發文
明確，婚姻關係存續期間，房屋、土地權屬原
歸夫妻一方所有，變更為夫妻雙方共有的，免
徵契稅，而對於其他兩種情況並無明確規定。
中原地產首席分析師張大偉對本報稱，新頒
佈的政策是明確婚姻內財產，法規符合人情傳
統，減少家庭負擔，重塑家庭倫理關係。
對於新政，不少網友也表示歡迎。新浪網
友」兜兜3317「說，本來就是夫妻之間的事，
不涉及買賣和其他利益往來，更一下名字還要
交錢，不合理的政策早該廢除。

專家稱不會助長假離婚
不過也有網友提出，在目前「限購限貸」持
續從嚴的背景下，新政降低了夫妻間房產更名

的成本，是否會掀起「假離婚潮」：把房子歸
於夫妻其中一人名下，然後離婚，名下無房的
一方再購房，可以重獲購房資格或享受契稅優
惠。
對此，安信不動產機構分析師高冰對本報指

出，當前，銀行對名下是否有房的界定，是認
房又認貸，如果離婚後名下無房的一方，在銀
行系統中顯示有過貸款記錄，那他再次購房，
依然不能享受首套房的各種稅費優惠，如果他
有兩次貸款記錄，就被認定有兩套房，不能再
擁有購房資格。因此，大部分「假離婚」並不
能突破現有的「限購限貸」政策。
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河南多產業發展
廣納返鄉務工者

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報
道）廣東警方日前在汕尾市陸豐搗毀
「第一毒村」博社村，令外界關注當地
一些農村製毒情況的嚴重性。廣東省人
大代表、廣東省副省長兼公安廳廳長李
春生在廣東省人大會議參加汕尾代表團
審議時發言稱，廣東毒情形勢嚴峻，汕
尾「毒村」只是冰山一角。警方未來將
在過境通道、娛樂場所及快遞行業等加
強打擊販毒，預計通過3年時間遏制廣
東毒品氾濫的勢頭。
去年12月29日，廣東出動3,000名

警力展開「雷霆掃毒汕尾行動」，清剿
「第一毒村」陸豐博社村，摧毀以陸豐
籍毒梟為首的18個特大製販毒集團，
共拘捕182名疑犯，繳獲近3噸冰毒以
及23噸製毒原料。警方並發現，博社

村有20%以上家庭直接或參股從事製
販毒活動，包括博社村支部書記蔡東家
等14名黨政幹部。

掃毒行動搗3製毒窩點
陸豐市人大副主任蔡朝東透露，在
12月30日，當局專門組織力量對博社
村及附近5村進行清查，清掉存放製毒
供給點16個，搗毀製毒窩點3個，抓獲
8名毒品犯罪嫌疑人，繳獲82.5公斤疑
似冰毒，25公斤半成品冰毒，以及製
毒原料、製毒工具一批。
「雷霆行動」後，陸豐抽調80名工
作人員和140名警察，由陸豐市長邱晉
雄擔任工作隊隊長進駐博社村，並由陸
豐市人事局主任科員蔡水寶兼任博社村
黨支部書記。另外，還從該村裡的小學

校長、年輕黨員以及退伍軍人中選任村
黨支部成員。此外，還逐步解決了村的
供水供電問題，恢復了村民正常的生產
生活秩序。

粵公安廳：「毒村」僅冰山一角

香港文匯報訊 (記者劉蕊鄭
州報道) 隨以富士康為代表的
電子科技產業由東部沿海地區向
中西部地區的轉移，勞務輸出大
省河南也出現了外出務工人員的
返鄉潮。河南省省長謝伏瞻在河
南兩會期間提出，河南要多種產
業均衡發展，為返鄉務工人員提
供安居樂業的場所。
謝伏瞻在參加鄭州團審議時

說，河南目前有2,600多萬務工
人員，其中有1,100多萬人在省

外務工。隨新型城鎮化進程的
加快，目前已出現了務工人員返
鄉的情況。「作為地方政府，我
們任何時候都不能拒絕父老鄉親
回到家鄉，有責任為他們提供安
居樂業的場所。」因此，河南既
需要發展現代服務業，也要發展
先進製造業，還要發展勞動密集
型產業。
在部署今年重點工作時，謝伏

瞻提出力做大服務業，堅持做
優農業。
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香港文匯報訊（記者馬曉芳、何凡北京
報道）北京市政協委員、信和置業執行董
事黃永光出席北京兩會期間向記者指出，
政府部門宜深入調研、借鑒先進的建設和
管理經驗，可率先在全國探索實施「養老
時間和服務儲蓄」制度。
昨天，黃永光代表香港信和集團黃廷方

慈善基金，向北京福壽老年公寓和南磨房
鄉敬老院捐款50萬元人民幣。據悉，黃永
光所捐善款，將用於改善兩所敬老院的配
套設施。
黃永光指出，北京是國內率先進入老齡

化社會的城市，60歲以上常住老年人口達
280餘萬。政府在逐步實現「養老金」隨
「消費指數」增加的保障制度的同時，有
必要將養老資金投入納入國民經濟及社會
發展規劃，在財政預算中明確相應比例。

■李克強與清華大學公共管理學院院長薛瀾（左）交流。中新社

■浙江省昨日起正式啟動「單獨二胎」政策，成為內地首個「單獨二孩」政策落地的省份。圖為內地一名女子陪
同兩名小孩一起玩樂。 中新社

■內地推行新政，夫妻更名房產證可免徵契稅。
網上圖片

■廣東警方「清剿」涉毒嚴重的「第一
大村」博社村。 資料圖片。


